Temps d'échanges habitants, Mme Zielinski et Mme Dupressoir – projet de la journée citoyenne – 08/12/2021

Principe de l'atelier de quartier citoyen (AQC) : que ça coûte le moins à la collectivité notamment en termes de dépenses d'investissement pour plus tard. L'idée est que quelque chose de concret soit réalisé lors de cette journée citoyenne.

L'AQC aurait besoin d'un budget pour que les gens repartent avec des goodies comme un t-shirt (proposition).

Par rapport à la communication, l'AQC aimerait qu'une lettre aux riverains du quartier soit faite.

Besoin d'un budget (hors personnel qui sera sollicité) si possible.

Mme Dupressoir alerte sur la quantité importante d'agents de sécurité nécessaire pour ce genre de manifestations, dès lors que l'événement se déroule sur l'espace public et qu'il y a des fermetures de rues à prévoir, des stationnements à interdire pour cette journée.

Les habitants de ce projet souhaitent commencer petit avec des petites actions, pas forcément sur un grand périmètre, surtout pour la première édition.

Acteurs importants/acteurs à cibler :

- CSC Fossé des 13
- Écoles, collèges notamment les éco-délégués → ils vont demander à être invités aux conseils d'école pour exposer aux enseignants et aux parents d'élèves leur projet

Ils souhaiteraient faire cet événement le 22 mai 2022 mais cette date n'est pas encore fixée, il faut être souple.

Remarques/questions des élues

Sur l'idée, Mme Zielinski est d'accord pour cette journée : cela pose la question de l'organisation de cette journée et aussi la question de la charge de travail de la direction de territoire et de la direction de la participation citoyenne (et des autres services thématiques qui interviendraient).

Mme Dupressoir évoque les appels à manifestation d'intérêt (AMI) à destination des associations → il faudrait que les habitants réfléchissent à des actions qui ne nécessitent pas d'emprise sur l'espace public comme mettre un ou des stands au milieu de la rue, supprimer du stationnement, bloquer une rue (revient à sa remarque du nombre important d'agents de sécurité à mobiliser dans ces cas-là).

M. Singer propose l'idée de supprimer le stationnement sur quelques mètres sur l'avenue des Vosges pour mettre des stands.

Par rapport au budget :

- Les t-shirts pourraient être pris sur le budget de fonctionnement de l'AQ (proposition)
- Les habitants doivent faire le récapitulatif de toutes les dépenses, bien les identifier
- Ils doivent également bien identifier les types de projets et d'actions qu'ils souhaiteraient faire lors de cette journée, ce qui déterminera les dépenses à engager

Idée de M. Grosjean : faire un repas de convivialité où chacun ramène ce qu'il a cuisiné → permet de ne pas dépenser d'argent pour cela.

Organisation de la suite

- 1) Faire une réunion avec toutes les personnes qu'ils souhaitent inclure à cette journée + les services (Strasbourg ça pousse...) pour savoir ce qu'il est possible de faire
- 2) Communiquer largement auprès des citoyens, des associations, des partenaires sur l'événement

M. Singer propose de faire une soirée de recueil d'idées d'actions pour cette journée avec les habitants, les associations, les partenaires → réunion de 2-3h pour que chaque personne soit disponible pour donner ses idées et qu'une priorisation des actions soit faite.

Prochain RDV

Réunion de travail entre les habitants de l'AQC pour faire émerger des idées d'actions : **vendredi 7 janvier à 18h** – salle de réunion de la direction de territoire.